

Générosité

Appel de l'association Raoul-Follereau Merci pour vos dons

Dans la joie des vacances, l'association de lutte contre la lèpre Raoul Follereau, souhaite qu'on laisse un peu de place pour celles et ceux que la lèpre, la misère, l'exclusion, le chômage ou l'indifférence du monde ont définitivement privés de vacances.

Dans le budget des vacances prises ou à prendre, elle souhaite que s'ajoute une journée supplémentaire sous forme de don. Un don servira à gagner la bataille engagée par Raoul Follereau contre la lèpre et contre toutes les lèpres.

Agissant ainsi, ceux qui le souhaitent auront la satisfaction d'avoir sauvé un

part des pauvres, chacun selon sa conscience, son cœur, son budget.

La maladie et la souffrance ne prennent jamais de vacances. Chaque don, même minime, sera affecté à l'opération Motos contre la lèpre lancée début juin 2003, dans le cadre du centenaire de la naissance de Raoul Follereau.

Par avance l'association vous remercie pour votre générosité.

Les participations peuvent être adressées, avec la mention Motos contre la lèpre à l'association Nord Raoul-Follereau, B/3, rue du Docteur Albert-Schweitzer 59100 Roubaix.

Consécration

Sœur Thérèse-François du Saint Esprit a fait sa profession solennelle au monastère des Clarisses

L'aboutissement d'un long chemin

Samedi après-midi, au monastère des Clarisses de la rue de Wasquehal dans le quartier de l'Epeule, Sœur Thérèse-François du Saint Esprit a célébré sa profession solennelle dans l'Ordre de sainte Claire.

Née au Cambodge dans une famille bouddhiste, elle se convertit à l'âge de 23 ans et se fait baptiser, « *Le Seigneur fut plus fort que moi. Il me fit passer de Bouddha à Jésus-Christ qui devint pour moi le Chemin, la Vérité et la Vie* » a-t-elle précisé.

Dans le recueillement, la prière et l'émotion, en présence de l'évêque Mgr Gérard Defoix et des sœurs du monastère, Hiep Sun Hean Fen, « *s'est consacrée à Dieu pour toujours* ».



Alma - Renouveau

Votre horoscope
quotidien... C'est dans

LA VOIX DU NORD

52208 52017

Bureaux :
14-16, place de la Liberté
Tél. 03 28 33 65 65 - Fax : 03 28 33 65 55

Roubaix ville

Restauration

Grand projet de redéploiement au foyer de jeunes travailleurs PAUL-CONSTANS

Le géant quadragénaire se remet en cause



Le foyer sera éclaté en plusieurs structures plus petites pour mieux répondre aux besoins de ses jeunes résidents.

Ph. Philippe PAUQUET

Bloc-notes

URGENCES

Police secours : ☎ 17.

Sapeurs-pompiers : (incendies, accidents, asphyxies, noyades), ☎ 18.

Urgences EDF : ☎ 0 810 333 159.

Urgences GDF : ☎ 0 810 433 059.

Médecins :

24 h/24, en l'absence du médecin traitant et en cas d'urgence, s'adresser à Nord-Assistance-Médicale-Urgente (NORAMU). Roubaix : NORAMU, ☎ 03 20 73 73 00.

Hôpital Victor Provo :

11, boulevard Lacordaire, ☎ 03 20 99 31 31. Horaires de visites aux malades : 13 h 30 à 19 h 30.

Ambulanciers : (en cas d'indisponibilité de l'ambulancier habituel), Desmet, ☎ 03 20 02 03 18 ; Du-

mez, ☎ 03 20 70 60 80 ; Gueluy, ☎ 03 20 70 94 93 ; Europe ambulance, ☎ 03 20 75 11 14 ; Millot, ☎ 03 20 73 74 50.

Pharmaciens :

Le nom de la pharmacie de garde est communiqué par le commissariat central, boulevard de Belfort, ☎ 03 20 81 35 35. Après 21 h et jusqu'à 9 h le lendemain, se présenter obligatoirement au commissariat avec ordonnance et pièce d'identité. La police prévient le pharmacien de garde (ne seront prises en compte que les ordonnances).

Centre Nautique Th-

lassa : 27, rue de l'Epeule,

☎ 03 20 24 22 17.

Ouvert ce jour de 11 h à 14 h ; de 14 h 30 à 17 h

et de 17 h 30 à 19 h 30.

Voilà plus de quarante ans qu'il est installé dans son îlot de verdure, Grand-Rue. Il en a vu défiler des jeunes adultes, fraîchement arrivés dans le monde professionnel, et qui trouvaient refuge en son sein. Oui mais voilà, le poids des années se fait cruellement sentir. Le foyer des jeunes travailleurs (FJT) Paul-Constans a des rides dans les murs. Il n'est plus toujours sur la même longueur d'ondes que les jeunes qu'il accueille. Ses chambres de 9 m² qui correspondaient aux critères de l'habitat des années 60-70 sont désormais obsolètes... et elles sont stigmatisées. Pire encore, il a été à quelques reprises agressé.

Soulager la pression

Arcadis (association roubaissienne de coordination d'actions et de développement social), qui gère le foyer, a donc décidé depuis deux ans de soulager son protégé. Et elle a chargé Bernard Bastien, consultant, de dresser un diagnostic. Suite à une autopsy minutieuse, le redéploiement a été préconisé. Après avoir été présenté lors de l'assemblée générale, le projet a été discuté en conseil d'administration.

Le redéploiement consiste à éclater la lourde structure du foyer en plusieurs sites. La résidence actuelle, qui accueille en moyenne 130 jeunes, ne comporterait plus que 25 à 30 logements de 20 m² environ. Avec, à proximité, deux autres foyers plus petits de cinq à dix logements. Entre 50 et 55 logements Grand-Rue et dix en centre-ville devraient également être installés.

Soit un ensemble de 100 à 110 habitations diversifiées (chambres autour d'un espace collectif, appartements pour couples...). Se-

lon le principe de « parcours résidentiel », les jeunes s'installeront, au fur et à mesure de leur insertion, dans des logements de plus en plus autonomes.

Le foyer a déjà mis en place une expérience de « décentralisation » en 1996. Quatre logements pour jeunes ont alors été installés rue de Lannoy. Sept ans plus tard, le bilan est positif.

« Les jeunes se sont très bien adaptés à leur voisinage. Ça permet de désintéresser un préjugé : ce n'est pas un abcès qu'on crève et

qui contaminerait partout », note Hamid Ifri, directeur du FJT. Voilà qui rassurera peut-être les habitants inquiets de voir s'installer des jeunes dans le voisinage.

En parallèle, le projet prévoit une intervention chirurgicale sur le géant quadragénaire. Le foyer Paul-Constans risque d'être amputé de son aile. La façade, elle, devrait rester intacte.

Dans quels délais ? « Le projet sera finalisé dans cinq ans », annonce Hamid Ifri. Denise Bouchez, adjointe au maire des quar-

tiers Nord, a annoncé une participation financière de la ville.

Redéployer oui, mais garder un rôle dans la vie du quartier de l'Entre-Ponts. C'est là l'un des éléments centraux du projet. « On a très tôt ouvert les portes sur ce quartier enclavé », raconte le directeur. Lieu ressource, la résidence accueille toujours des associations, notamment Musique Expression Animation et Espace Constans (promotion de l'art contemporain). Pas question de changer de li-

gne de conduite : le projet prévoit de réserver certaines pièces du foyer à cette vie de quartier.

Mais plus qu'un toit pour vivre, le foyer veut aussi être et rester un lieu de socialisation et de suivi des jeunes. Car ses résidents sont aujourd'hui en difficulté. L'année dernière, sur les 279 qui y ont posé leur valise, 115 disposaient de ressources mensuelles inférieures à 76 €. 41 % d'entre eux ont été chômeur à un moment de leur passage. On comprend dès lors le rôle social que le foyer entend continuer à jouer, et sa volonté d'éviter ce qui pourrait devenir un arsenal explosif de problèmes.

Une nécessaire cohérence

Les résidents demeurent en moyenne huit mois dans le petit monde du foyer Paul-Constans. Et ensuite ? C'est précisément à ce sujet que la concertation avec la mairie est prépondérante. Pour le conseil d'administration mené par Michel Constans et dont font partie deux représentants de la municipalité, une chose est sûre : une cohérence est nécessaire entre les politiques de logements pour jeunes, pour adultes, pour aînés...

Une cohérence dans laquelle le redéploiement entend s'inscrire. Mais au-delà des frontières de la ville, le plan d'action de Bernard Bastien met aussi en scène les villes environnantes, notamment Tourcoing et Wattrelos dont sont originaires nombre de jeunes du foyer.

En attendant, ce lieu à la forte personnalité se prépare à tourner une page d'histoire. Et le directeur de plaisanter sur le devenir des canards et du coq qui y ont résidé depuis plusieurs années. S'ils pouvaient parler, nul doute qu'ils en conteraient de belles...

Adeline DOUAY (CLP)

Sur les planches

Fête au théâtre Pierre-de-Roubaix, vendredi

Dynamique jeunes !



C'est un spectacle mêlant danse, théâtre et musique que les jeunes présenteront demain.

« Arrêtez d'avoir peur de parler », lâche Cherguia avant de s'esclaffer. Réunis dans le petit jardin du pôle enfance rattaché au centre social le Nautilus, dans le quartier de l'Epeule l'adulte relais fait répéter les ados de « l'atelier théâtre ». Demain, ils monteront sur la scène du théâtre Pierre-de-Roubaix, pour une lecture de *Bintou*. Le choix de cette pièce de Koffi Kwakulé, est loin d'être anodin : cela parle d'excision. Or l'atelier théâtre entre dans le programme régional Créa-santé.

Une vingtaine de jeunes, réunis autour du théâtre (Théâtre en scène), du hip-hop (Dans la rue la danse), de l'art plastique (le Camion), des percussions (l'Ar) sont inscrits dans ce programme.

Demain, ils présenteront, en quelque sorte, le

fruit d'une année de travail. « Ils ont gagné cette envie d'apprendre, le respect entre eux, la ponctualité aussi », note Roger Beugré, animateur au centre social. Il ne tarit pas d'éloge sur ses jeunes. Il a raison. Jusqu'à 21 h, les ados répètent, affinent la lecture, peaufinent la chorégraphie... « On ne fait jamais de projet sans penser à un spectacle », explique Cherguia. Une manière de « tirer les jeunes vers le haut » et surtout de valoriser leur boulot.

« Quand on est en bonne santé, on peut faire plein de choses », lance avec malice, Roger Beugré. Un enseignement que les ados du Nautilus mettent en pratique demain. Le rendez-vous est bien pris.

Spectacle demain vendredi de 16 h 30 à 18 h, au théâtre Pierre-de-Roubaix. Entrée libre. Renseignements au 03 20 26 10 47.

Plein air

Les journées des jardins de Roubaix

Le Parc Barbieux, un des plus beaux de France

En cette fin de mois de juin, Roubaix a été mis à l'honneur pour ses jardins.

Durant tout le week-end, les manifestations étaient nombreuses dans les espaces de verdure de la ville et plus particulièrement au Parc Barbieux.

Pour réussir les Journées des Jardins, un projet a été élaboré avec l'association des Amis du Parc Barbieux, sous la responsabilité de MM. Jean Esquenat, André Roussel, Emile Duhamel, avec le gérant du restaurant Jean-Pierre Lévêque et Philippe Brame, responsable des jeux. Et en partenariat avec la ville de Roubaix.

Deux jours de festivités où le soleil et la chaleur étaient de la partie. Promeneurs, familles, ou sportifs étaient venus nombreux goûter aux différents plaisirs de ce magnifique jardin. Plus de 120 personnes, venues de tous horizons, (même du Pas-de-Calais), ont participé au grand concours de pétanque. L'équipe de MM. Mario Barbosa et Franck Derache a remporté le premier prix. Les seconds étant Jean-Philippe Grégoire et Jean-Yves Cornil.

Le concours de photos organisé par l'association s'est terminé dimanche au

restaurant « Le Beau Jardin » par une remise de coupes et un pot de l'amitié entre les participants, trop peu nombreux malgré la publicité et le courrier envoyé.

M. Jean-Claude Lemaître a récompensé les gagnants Mmes Roussel, Van Meenen, Grioche, Aveillan, Hoyse et MM. Roussel et Wattel.

Les nombreux visiteurs ont pu au gré de leur promenade écouter des orgues de Barbarie, situés dans divers secteurs du parc, et s'adonner aux plaisirs du canotage et aux jeux de plein air.

Deux jours de détente et de bonheur pour toutes les générations.



Aux détours des allées, on a pu apprécier le son des orgues de Barbarie, avant la remise des prix.

